

Sobre «Las tareas de la política y la memoria del mal»

Camila de Gamboa Tapias

Universidad del Rosario

EN SU TEXTO, EVARISTO Prieto, a través de una lectura muy atenta de autores que abordan el tema de la memoria, ofrece un análisis sobre los problemas a los que se ven enfrentadas las sociedades contemporáneas cuando intentan indagar por un pasado signado por acontecimientos dolorosos e injustos, en especial en aquellos casos en los que, como señala el autor, la biografía del grupo, o en otras palabras, su historia como comunidad, se ha visto interrumpida por un acontecimiento tan grave y violento que se presenta una discontinuidad, una ruptura, entre su pasado y su presente (pp. 205 y 206). Este acontecimiento que Prieto denomina «trauma histórico» produce una ruptura o radical contradicción de la identidad del grupo, que exige ser afrontada por la comunidad (p. 206). El autor se inscribe entonces en la perspectiva de quienes defienden una ética del recuerdo. Esto significa que cuando en una sociedad se ha producido un acontecimiento o serie de acontecimientos violentos por parte de miembros de su comunidad política¹ contra otros miembros de su comunidad, o contra

¹ Uso el término «comunidad política» para referirme a la totalidad de grupos sociales que conforman un Estado-nación moderno. Prefiero el uso de